

## Energiekosten bedrohen Existenz

Immer mehr Menschen sehen sich durch gestiegene Energiekosten in ihrer Existenz bedroht und suchen Hilfe bei der Caritas-Sozialberatung. Betroffene haben oft Nachzahlungen von mehreren 1.000 Euro, die sie nie alleine bewältigen können. „Die Regierung muss dringend den angekündigten Sozialtarif für Strom umsetzen oder alternativ die Strompreisbremse wieder einführen“, fordert Caritas-OÖ-Direktor Franz Kehrer. Oberösterreichweit wurden durch die Caritas-Sozialberatung letztes Jahr 15.035 Menschen unterstützt. Diese Hilfe ist nur durch Spenden möglich.

## Inklusive Medienarbeit

Anlässlich des europäischen Protesttags zur Gleichstellung von Menschen mit Behinderung fand im Linzer Presseclub die Buchpräsentation „Inklusive Medienarbeit“ statt. Die Organisatoren nutzten den Anlass, um zu zeigen, wie Menschen mit Behinderung Medienarbeit leisten können. Etwa als Ideengeber:innen oder Darsteller:innen im Film, als Radiomoderator:innen oder Mitglieder einer inklusiven Redaktion. Meist finde dies jedoch in geschütztem Rahmen statt und nicht in den breitenwirksamen Leitmedien. Aus dieser Blase wolle man raus, sagen die Menschen mit Beeinträchtigung.



Friedrich Pötzelsberger im Studio von Radio FRO. Radio FRO



Viele freiwillig Engagierte halfen beim Vorbereiten der Überraschungs-Boxen für den „Tag des Lebens“, auch die Firmlinge der Pfarrgemeinde Leonding-St. Michael. Aktion Leben OÖ

## Pfarrnen sammeln für Frauen in Not

Zum internationalen „Tag des Lebens“ am 1. Juni sammelt Aktion Leben Spenden für schwangere Frauen in Not. Unter dem Motto „Im Herzen sind wir immer wieder Kinder!“ werden in über 40 Pfarren Gottesdienste gefeiert und um eine freiwillige Spende für schwangere Frauen und Mütter in Not gebeten. Als Dankeschön erhalten Besucher:innen eine nachhaltige Überraschung und heuer neu eine prall gefüllte Familienbox mit wertvollen Sachspenden. Viele Ehrenamtliche halfen beim Verpacken: 12 Mitarbeiter:innen der Raiffeisenlandesbank OÖ und auch die Firmlinge der Pfarrgemeinde Leonding-St. Michael waren wieder mit dabei, ebenso die Zivil-

diener der KJ und KJS. „Ohne die zahlreichen Sachspenden von über 30 namhaften Unternehmen wäre die Kampagne gar nicht möglich“ sagt Ingrid Koller, Geschäftsführerin von Aktion Leben OÖ.

Auch Bischof Manfred bekam von Nikola Auer (ehrenamtliche Vorsitzende) und Ingrid Koller ein Überraschungspackerl überreicht. „Wenn es in der Schöpfungserzählung heißt, dass Gott den Menschen nach seinem Abbild geschaffen hat, dann steht dahinter: Jeder Mensch hat eine von Gott gegebene Würde. Jeder Mensch ist etwas Einmaliges, in jedem Menschen steckt ein besonderer Zauber. Das möge uns am Tag des Lebens besonders bewusst werden.“ LH

## Jägerstätter-Wallfahrt

Der kritische und reflektierte Umgang des NS-Kriegsdienstverweigerers Franz Jägerstätter mit Autoritäten ist als Beispiel und Vorbild hochaktuell. Das unterstrich die Historikerin Verena Lorber, die am 24. Mai bei der Sternwallfahrt der Katholischen Männerbewegung Österreich vor dem Wohnhaus Franz Jägerstätters in St. Radegund referierte. Die Wallfahrt stand unter dem Thema „Welchen Autoritäten folge ich?“. An Jägerstätter zeige sich, „dass die Entscheidung zwischen Konformismus und Nonkonformismus täglich neu zu treffen ist“, betonte Lorber. Die Wallfahrtsmesse zelebrierte der Passauer Domkapitular Anton Spreitzer.



Verena Lorber, wissenschaftliche Mitarbeiterin am „Franz und Franziska Jägerstätter Institut“ der KU Linz. KMB OÖ